



Concours de Ponte Canadien

RAPPORT DE LA 38ème SEMAINE

Quoique le nombre des pondeuses reste le même que celui de la semaine précédente, la récolte d'œufs accuse une diminution de 55 unités.

La production de la dernière semaine à 58.1% est de 2.3% inférieure à celle qui fut enregistrée pour la semaine correspondante du concours de l'an dernier.

Quelques parquets ont manifesté des signes de faiblesse, cependant le nombre de colonies dont le rendement est inférieur à 50% n'est que de 14.

Les parquets en tête de la liste ont donné de meilleurs résultats que la semaine précédente. Ce sont deux parquets de Leghorns blanches qui l'emportent cette semaine. Voici l'alignement des trois meilleurs groupes.

Table with 3 columns: Parquet, Points, Oeufs. Lists top performing parquets and their egg production.

La liste des six meilleurs groupes du concours reste la même que la semaine dernière, seulement la différence est très minime entre les premiers comme l'indique le tableau suivant:

Table with 3 columns: Parquet, Points, Oeufs. Lists the top six groups of the competition.

Les poules vedettes du concours maintiennent à peu près les mêmes positions. On remarquera à la quatrième place un nouveau sujet. Voici les points crédités à chacune à la fin de la 38ème semaine.

Table with 3 columns: Parquet, Points, Oeufs. Lists the points for the top performing hens.

Large table listing various parquets and their egg production statistics, including names like W.S. Hall, A.J. Urquhart, etc.

CONCOURS DE PONTE DE L'EST DE QUÉBEC

Semaine finissant le 24 juillet 1934

Sous la direction de la Station Expérimentale STE-ANNE DE LA POCATIERE, QUÉ.

Table with 4 columns: Propriétaires, Race, Total oeufs, Total points. Lists winners and their egg production.

M. R. Montpetit, dimanche à Rosemont est né le 1er août dans la rivière Châteauguay.

Vie agricole intense au Lac St-Jean

(Suite de la page 308)

rendement moyen du troupeau qui était de 5 000 lbs de lait par vache, il y a cinq ans est parvenu à la moyenne de 8.660. "Maple King" taureau acheté de MM. Cumming Bros de Lancaster, Ont., est à la tête du troupeau. Il y a présentement sur la ferme 25 jeunes sujets provenant de ce taureau de marque.

Les RR. PP. Onésime et Adrien, respectivement secrétaire et régisseur de la ferme Mistassini mirent volontiers le professeur Crampton au courant de la méthode d'alimentation suivie. Au moment de la visite des experts les vaches au pâturage recevaient des choux-de-siam et de la paille plus une ration de grain comprenant quatre parties de drêche de brasserie, une partie de son, deux parties d'avoine, une partie d'orge et une partie de pain de lin. A chaque cent livres du mélange il est ajouté 5 lbs de matières minérales, mélange composé de charbon de bois, de sel et de chaux. Quand la récolte de racines est épuisée on lui substitue la pulpe de betterave; celle-ci se vendait l'automne dernier à raison de \$1.00 le quintal (112 lbs).

Il a été constaté que soixante pour cent des cultivateurs nourrissent les porcelets au sevrage à la moulée d'avoine, au lait écrémé ou au lait de beurre. Ce régime alimentaire dure jusqu'à l'ouverture des fromageries, alors qu'ils ont le retour du petit lait qui est servi aux cochons. Une fois partis, les porcs sont envoyés au pâturage, durant ce temps ils ne reçoivent que très peu de nourriture additionnelle; à l'automne, ils sont finis avec de l'orge et de l'avoine. La plupart des cochons sont vendus aux contracteurs de chantiers à l'âge de 6 ou 7 mois, ils pèsent environ 150 livres.

D'une manière générale les rations servies aux animaux manquent de matières minérales. Le cas suivant vient confirmer ce que nous prétendons. M. Edmond Grondin, de Normandin, garde un troupeau de 12 vaches Canadiennes, deux truies Yorkshire lui donnant chacune une portée par année. Les récoltes cultivées pour suffire à l'alimentation du bétail sont de 2 1/4 acres de choux de Siam, 20 acres d'avoine et 22 arpents de grains mélangés: orge, avoine et sarrasin. Pour balancer la ration M. Grondin doit acheter de 6 à 700 livres de son et autant de pain de lin. Il ajoute à son mélange un supplément de matières minérales qu'il prépare lui-même, ce régime alimentaire d'après M. Grondin, lui donne de bons résultats, il suffit à maintenir la production de ses vaches. Son frère établi sur une ferme voisine servait à ses vaches, dans le même temps une ration contenant 22% de protéine. Dès qu'il commença ce régime alimen-

taire la production du lait augmenta, mais cette augmentation ne fut que de courte durée elle baissa soudainement quelques jours après. M. Grondin ajouta à la ration un mélange de matières minérales à la ration employée jusqu'alors puis la production monta de nouveau pour se maintenir à un niveau satisfaisant.

Les renseignements puisés chez les cultivateurs visités, à la source même d'information la plus pratique et la plus sûre, nous amènent à la conclusion que dans la plupart des cas, les rations servies aux vaches et aux porcs manquent d'éléments minéraux.

Ces faits furent portés à la connaissance des marchands d'engrais alimentaires locaux que les techniciens eurent l'avantage de rencontrer à une réunion spéciale convoquée par la Chambre de Commerce où la discussion roula sur les récoltes et les rations alimentaires. Les marchands prêtèrent beaucoup d'attention aux justes observations du professeur Crampton. Cet expert conclut qu'avec les récoltes dont disposent les cultivateurs de la région, il serait possible d'équilibrer les rations par l'addition d'un supplément minéral protéique. La formule que recommande le professeur Crampton serait ainsi constituée:

- 200 lbs de pain de lin
200 " tourteau de coton
150 " tourteau de fève de soja
100 " gluten
200 " son
100 " farine de poisson
20 " sel iodé
10 " chaux moulu
10 " farine d'os.

C'est d'ailleurs le supplément protéique qui est recommandé dans le bulletin des rations alimentaires, préparé par la Commission provinciale d'Alimentation du Bétail. Ce mélange doit être ajouté, aux rations domestiques dans la proportion d'une partie pour cinq pour les bonnes laitières. Mais on peut en commencer l'emploi dans des proportions inférieures, soit une partie pour huit ou pour dix avec les grains produits sur la ferme.

Les comités paroissiaux sont actuellement au courant de ces renseignements. Partout où les cultivateurs se réunissent, soit sur les fermes d'illustration fédérales, soit aux expositions locales, le propos à la mode c'est l'exploitation économique du troupeau et de la ferme, dans le but d'augmenter le rendement de livres de gras à l'arpent.

A l'Exposition agricole de St-Félicien, tenue le 19 courant, les cultivateurs qui ont participé à la campagne d'élimination des vaches improductives ont reçu, à titre d'encouragement, une boîte de "Stockaid", préparation destinée à protéger les animaux contre les insectes qui leur sont nuisibles. Ces cultivateurs se sont distingués d'une façon particulière et cette marque d'appréciation de leur effort n'est que très juste. Cet incident nous amène à signaler le déclanchement d'une forte campagne que l'on entreprend contre les insectes parasites des animaux de la ferme.

Le travail de propagande agricole entrepris dans Chicoutimi-Saguenay, se poursuit activement avec vigueur et célérité. Agronomes, spécialistes et cultivateurs, inspecteurs de fabriques laitières comme fabricants n'ont qu'un seul objectif en vue: Augmenter le rendement de gras à l'acre et intensifier davantage l'élevage du porc.

PIERRE ANTOINE.

Une condition "Sine qua non"

(suite de la page 306)

constamment aux oreilles des producteurs agricoles: "qualité et classification". Il leur faut aussi savoir que pour mettre des produits agricoles sur le marché qui soient préparés comme le marché le réclame, le système qui a le mieux réussi partout ailleurs et ici même, c'est la vente en coopération.

La coopération en agriculture peut être définie comme en géométrie appelle la ligne droite: le plus court chemin d'un point à un autre, la route qui conduit le plus vite au succès. En effet elle y amène les cultivateurs de bonne volonté qui veulent s'unir et travailler de concert pour leur bien général.

F. F.

Pourquoi faut-il drainer?

(suite de la page 306)

quantité des récoltes. Dans un terrain drainé la récolte est plus sûre, plus abondante en gerbes, chaque gerbe rend plus de grain, le grain est plus pesant que dans une terre non drainée. Elle est aussi plus hâtive et plus précoce. La différence peut aller de quinze jours à un mois.

L'agneau comme viande d'été

(suite de la page 306)

aux cultivateurs de vérifier soigneusement les poids. Qu'ils n'expédient jamais des agneaux pesant moins de 70 livres sur la ferme. Un poids de 80 livres sur la ferme vaut mieux qu'un poids de 70, lorsque la saison est avancée.

Les gros prix payés pour les agneaux et les progrès incessants de l'industrie encouragent les cultivateurs à donner plus d'attention à la préparation des agneaux pour le marché. Tout indique que les cultivateurs surveillent les prix du marché et vérifient les poids des agneaux; à mesure qu'ils arrivent aux poids voulus, les agneaux sont enlevés du troupeau et expédiés au marché, principalement par camions, car ce service permet aux cultivateurs de vendre des agneaux séparés aussi bien que par groupes.

Fête d'éleveurs à Sainte-Anne

(Suite du dernier concert)

informations données dans les conférences et pour satisfaire les plus intéressées comme en convaincre d'autres d'avantage, on entreprit donc une randonnée sur la Ferme Expérimentale. Là, on pouvait toucher du doigt ce que les démonstrations sur l'amélioration des pacages nous révèlent tout en n'utilisant que les plus simples moyens qui sont à la portée de tous les cultivateurs; L'on fit ensuite une revue des troupeaux de chevaux, de vaches et de cochons et l'on donna en passant quelques détails sur la valeur généalogique des sujets et sur la façon de les traiter pour en obtenir le maximum de rendement.

La journée fut bientôt terminée et tous partirent satisfaits de ce qu'ils avaient appris de nouveau en une seule journée, emportant avec eux l'idée bien arrêtée de mettre à exécution et à profit les multiples détails qu'on leur avait recommandés.

(COMMUNIQUÉ)

Notre cheval TOUSSE-T-IL? Évitez le SOUF. FLE. Donnez-lui ANTI-TOSSA, le meilleur remède connu. Par poste \$50. Pour toute autre maladie, consultation gratuite. Envoyez-nous The General Veterinary Drugs, Ltd., Hull, Qué., établis en 1899.

SECTION FEMININE

Quarante-deux petits hommes

Nous prions nos lecteurs de lire "Quarante-deux petits hommes" (un volumineux ouvrage) chaque jour en fait foi) s'accoutumer l'oreille à n le cœur à notre détresse sé serait la réaction du g quelle serait surtout cell élite si on annonçait to découverte d'une quarant bins mystérieusement n quelque ile déserte du Sa La curiosité, la sollicitude les adoptions surgiraient. rante petits entendraient mais sûrement dans qu foyers chrétiens.

Qu'arriva-t-il, en 1847, le typhus décimait les imm dais confinés en quarantain Ile? Des centaines de pet trouverent, grâce au cler, grâce au bon cœur de n familles adoptives qui les en les aimant.

Or, des enfants de chez grand nombre, hélas! ont Crèche. Aucun reproche e fait. Ils ne sont pour m aisère.

Cette misère, pour le m point extrême. Mais ell chaque jour un peu plu mesure que s'affirme pou pective de ne connaître jan et bonne éducation de fami serait ému? Qui n'en se Qui ne voudrait faire qu pour les aider?

Nous avons fait récemm I qui est celui des plus v de 2 ans et demi à 3 ans) ment de ceux qui marchen comme on dit, "plaçables" compte ni les idiots, ni les les rachitiques.

Or, nous avons constat ment, que deux filles seu restent à offrir sur cet étag en effet, sont en plus gran que les garçons. Nous yenne un tiers moins de filles. Aussi notre secor tion fut-elle, qu'il nous bras 42 petits hommes plaçables.

A la campagne surtout, garçon, semblerait-il, qu'il rer les adoptions, dans u enfants. Si le père vient à maturément, la mère peu reposer sur le secours d' aux soins de la terre.

Nous offrons donc à la nos 42 garçons.

Amis lecteurs, à moins une étude un peu détaillée e question sociale, vous pou ment vous faire une idée d tacle d'une enfance qui dans des locaux trop tance dont le développem devance à grands pas le dé intellectuel, d'une enfance de l'air, de l'espace, des att viduelles, une affection fan reste confinée des heures, de des années dans le même ce de murs banaux et de pe affaires.

Or, un appel de ce genre, seul diocèse, il y a deux e nous soulagea, en quelqu d'une quarantaine d'enfan Pas un ne revint. On et on l'est resté. Il ne se